

Fuente

El Peruano

Fecha

19/Sep/2016

CONOCIMIENTO Y HABILIDAD

Óscar Vásquez
GERENTE SENIOR DE
ADUANAS Y COMERCIO
EXTERIOR DE KPMG



Radiografía del comercio exterior

Tras el ingreso del nuevo gobierno, se anunciaron las primeras medidas que involucran al comercio exterior. Si bien son importantes, podríamos sumarle algunas otras que también apuntan a mejorar la competitividad de las empresas nacionales. Una iniciativa clave, en caso de que el TPP no llegue a ratificarse, es negociar TLC con Australia, Brunéi Darussalam, Malasia, Nueva Zelanda y Vietnam, países que fueron

parte de su negociación, pues significaría una gran oportunidad para ampliar nuestras exportaciones. Además, resulta fundamental la creación de la Defensoría del Importador en Mincetur, con la finalidad de eliminar los cuantiosos obstáculos en el ingreso de mercancías al país. Asimismo, fusionar la VUCE (Ventanilla Única de Comercio Exterior) con el Sigad (Sistema Integrado de Gestión Aduanera), plataformas que gestionan

“Mejorar la legislación de las zonas francas será crucial para atraer inversión”.

el comercio exterior, también permitiría seguir eliminando sobrecostos y hacer sinergias en el Estado. Respecto al obstáculo que significa los

sobrecostos tributarios, se debe eliminar el IGV a los servicios que se prestan a no domiciliados con el fin de apoyar a los que tienen gran potencial y cuya competitividad se encuentra restringida por dicho impuesto. Por otro lado, sería conveniente separar a la Aduana de la Sunat, pues actualmente la tributación a cargo de esta no amerita que sus políticas prioricen la recaudación en lugar de la facilitación de comercio, teniendo en cuenta que

más del 70% de bienes importados se grava con un arancel de 0%. Por último, mejorar y estandarizar la legislación de las zonas francas será crucial para atraer inversión extranjera de gran tamaño. Para ello, será vital que la legislación deje en claro los beneficios tributarios y laborales para las industrias que se instalen en estas zonas, comprometiéndose a realizar inversiones que apunten a modernizarlas en productividad.